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■ 本 报 记 者 曹天伟
本报通讯员 张瑞

1 月 1 日上午 9 时许，正在家里看
电视的阳谷县博济桥街道泰格小区居
民薛霞，被窗外一阵欢快的唢呐声吸引
了。

“谁家有喜事了？”带着疑惑，薛霞
穿好衣服走出家门。原来，小区大门
口，十多位演员正扭着喜庆的秧歌，吸
引了不少居民围观。令薛霞感到意外
的是，不远处还有人摆起了磨刀、修鞋、

配钥匙的“小摊”。
“大叔，修鞋多少钱啊？”想到自己

有一只鞋开了胶，薛霞走上前询问。
“咱是志愿者，免费给大家修鞋。”听到
“摊主”的回答，薛霞赶紧回家去拿鞋
子。

新年第一天，博济桥街道谷南社
区党委联合泰格小区红旗驿站，组织
党员志愿者开展“我为群众办实事”实
践活动，为社区居民提供便民服务。
活动现场，磨刀、理发、修鞋、配钥匙等

“摊点”依次排开，社区居民排队参与，

井然有序。听居民说家里有老人行动
不便，志愿者还特地上门为老人理了
发。

在镜子中看到自己的新发型，今年
刚9岁的刘沐岩格外开心，不时用手摸
着头发，“谢谢叔叔，下次还找你”。听
到孩子稚嫩的声音，现场居民都忍不住
笑了起来。

近年来，为了更好地为社区居民办
实事、解难题，博济桥街道坚持把党建
引领与社区治理相结合，依托小区红旗
驿站等载体，深入推进“我为群众办实

事”实践活动，把便民服务真正送到居
民家门口。“红旗驿站是党建在小区的
重要阵地，这一站打通了，党群联系沟
通就有了更好的平台。”博济桥街道党
工委书记于乾芳说，街道组织红旗驿站
工作人员及志愿者、业主党员等，积极
参与基层治理、疫情防控值守、化解邻
里矛盾纠纷、走访慰问独居老人、收集
反映居民诉求等，不仅方便了社区居
民，更密切了党群干群关系，赢得了广
大群众点赞。

泰格小区“喜事”上门

1月2日，聊城城区兴华路旁的献血屋内，市民范新刚在献血。元旦假期，不少
市民通过献血的方式迎接新年。 ■ 本报记者 许金松

■ 本报记者 苑莘

1月1日，新年第一天，市民许立娜
却碰上了一件糟心事。她开车自莘县
返回聊城城区，行驶到莘县城区滨河
路时，轮胎爆了。

这地方前不着村后不着店，许立
娜在莘县人生地不熟，心里很着急，不
知如何是好。她尝试向路过的人求
助，可由于是元旦假期的第一天，路上
车辆稀少。她想走远些找人求助，可
车里还有小孩子，又不敢走远。

正当许立娜“六神无主”的时候，
一辆行政执法车辆从远处驶来，停在
了她的车后。“当时我们看到这位女士
很着急，就特地前来询问她是否需要
帮助。”车上坐着的是莘县东鲁街道综
合执法办公室的朱振超等3位执法人
员，他们当时正在进行节日巡查，得知
许立娜不会更换备用轮胎，他们立即
下车提供帮助。

许立娜的车辆比较大，备胎很重，
而且存放位置和小型轿车不一样。执
法队队长朱振超打开手机，上网搜视
频教程。经过一番努力，他们终于从
车辆下方将沉重的备胎拆下并换上。

“那天天很冷，风也挺大，执法队
员一点抱怨都没有。他们钻到车底下
找备胎，崭新的执法服上沾满了尘
土。临走时他们还特意嘱咐我，备胎
不能长时间使用，车也不能开得太快，
要抓紧去附近的修车店补胎。”许立娜
说，虽然寒风刺骨，但3位执法人员无
私的帮助却让她感到无比温暖。

“路上遇到你们真好！感恩有你
们！正因为有无数个你们，咱们的祖
国才会更加和谐、更加强大。”1月2日，
许立娜特地写下感谢信，向3位执法人
员表达感谢。

“只要群众有需求，我们就会伸出
援手。”1月3日一早，朱振超和队员们又
开始了当天的巡查工作。

“遇到你们真好”

1月3日，市民在高新区九州洼月季公园游玩时随手把垃圾扔进垃圾桶。元旦
假期，很多市民走进公园、景区游玩，大家带着文明上路，文明旅游成为最美的出行
风景。 ■ 梁丽姣
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■ 本报记者 王培源

“你看，那里是不是着火了？”“还真
是，快，上去看看。”2021年12月28日，
东昌府区柳园街道运河苑社区第二网
格网格员王丙元、第三网格网格员王保
平在片区内巡查至辖区滨河大道南侧
待建用地时，发现荒地内杂物冒烟，疑
似起火。发现这一情况后，王丙元和王
保平迅速向起火点奔去，并利用周围的
树枝土块等物品及时灭火。

“因待建用地周围可燃物较少且没
有群众围观，火势很快得到控制。”为防
止二次着火，在起火点无明火的情况
下，王保平与王丙元迅速赶回社区取来

灭火器和铁锹，深入检查余燃部位，对
周围可燃物进行彻底清理，确保不会死
灰复燃。

得益于王丙元和王保平分工明确、
处理及时得当，从发现火情到扑灭仅用
了不到半个小时。经排查，起火原因为
天气干燥，路人随手丢弃的烟头被风带
至起火点导致火情。因发现及时，着火
点仅限于待建用地内，未波及附近居
民，未造成财产损失。

此次事件中，王保平与王丙元反应
迅速，以勇敢、果断的处理方式避免了
因火势变大造成的损失，履行了网格员
的工作职责，充分展现了“以人民为中
心”的“一线哨兵”风采。

网格员秒变“消防员”

■ 文/图 本报记者 夏旭光

“大家加油，抓紧装好箱，争取早发
车，早点把咱聊城的爱心菜送到西安市
民的餐桌上！”1 月 3 日下午 5 点，温度
零下3℃，在阳谷县七级镇东文蔬菜基
地里，工作人员不顾寒冷将山芹分装成
小份，打包装箱。在不远处的田间，众
多菜农忙着收获芹菜，源源不断地把菜
送过来。

基地门口，两辆大货车整装待命，
车头的“驰援西安”条幅格外醒目。

西安疫情防控形势严峻，市民生活
物资紧缺牵动着水城人民的心。“一方
有难，八方支援。这个时候，虽然我不
能去现场帮忙，但我可以用别的方式给
予支持，尽点儿微薄之力。”我市爱心企
业家佳科达商贸有限公司总经理李振
伟一边给车厢铺棉被，一边接受记者采
访。这次他为西安捐赠了 30 余吨蔬

菜，包括20吨白菜和10余吨西芹，用实
际行动诠释了企业家的责任担当和家
国情怀，展现了水城人民的责任意识和
奉献精神。

元旦当天，李振伟看到西安蔬菜供
应紧张的报道后，立刻多方联系，安排
专人采购物资，在短时间内从阳谷、莘
县以及泰安市东平县等地迅速筹集调
配蔬菜，并通过朋友联系上西安国家民
用航天产业基地管委会。截至3日下午，
李振伟共调配了30吨蔬菜，价值10余万
元。“为了让西安市民吃上新鲜蔬菜，我
们的芹菜和白菜都是从地里现收的，装
菜用的是保温泡沫箱，并专门在芹菜的
中间层放上了4瓶冰块。装车的时候，车
厢底和四周专门垫上了棉被和塑料布，
能够更好地保温防冻。”李振伟说。

3 日晚上 10 时许，随着喇叭声响
起，两位驾驶员载着水城人民满满的
爱，连夜奔赴西安抗疫一线。

“疫情阻挡不了水城人民的温情，
帮助西安战胜疫情，我们义不容辞，要
以实际行动与西安人民守望相助，共克
时艰！”李振伟激动地说。据了解，我市

还有很多企业和市民积极奉献爱心，慷
慨解囊，为西安捐赠物资，为疫情防控
提供力所能及的帮助和支持。

据了解，1月4日中午，蔬菜已经到

达位于西安市长安区的西安国家民用
航天产业基地管委会，将在疫情防控小
组统一安排和管委会的统一调配下，出
现在西安市民的餐桌上。

1月3日，阳谷县七级镇东文蔬菜基地里，工作人员在将蔬菜分装、装箱

驰援西安驰援西安我市爱心人士捐赠30吨蔬菜

300名莘县流动党员护航冬奥会
本报讯 （记者 苑莘）“我是共

产党员，冬奥会的抢险工作交给我，
今年春节期间我留下！”2021年12月
30 日下午 4 时，北京国电中都建筑
公司的冬奥会保障会议中，党员们
争着表态。当天，该公司大体确定
了 300 人 的 春 节 留 京 保 障 人 员 名
单。“留下的 300 人，多数是党员或者
预备党员。”莘县驻京流动党员党委
国电中都支部党员种峰介绍。

国电中都建筑公司负责人赵景
春介绍，这 300 人主要承担两项工
作：一部分负责北京地铁冬奥支线
项目的建设；另外约 30 人是冬奥交
通抢险人员。曾承担过 2008 年北京
夏季奥运会交通抢险任务、已是第
二次参与奥运会保障工作的种峰
说：“公司已经为留京人员安排好了
生活，我们也已经跟家里打过招呼
了。家人听说是保障冬奥会的需

要，都非常理解。”
不久前，国电中都建筑公司完成

了北京地铁冬奥支线项目的建设工
作，目前正在加紧建设北京工人体育
场与地铁连通项目。“我们公司的党
员队伍战斗力强，一定会保质保量完
成冬奥会相关建设和保障工作。”赵
景春表示。

北京国电中都建筑公司与奥运
会有不解之缘。公司创始初期，创

始人赵章代将 3000 名莘县籍员工带
到北京务工，参与首都建设。2008
年北京夏季奥运会期间，赵章代就
成立了奥运应急抢险大队。为加强
莘县在京流动党员的管理工作，莘
县成立了驻京流动党员党委。“通过
加强党组织建设，我们公司的党员
队伍已经成为北京城市建设的生力
军。”赵章代说。

激情滑雪激情滑雪 畅享冬日畅享冬日

飞扬飞扬““冰丝带冰丝带””，，舞动舞动““雪如意雪如意””。。迎着新年的朝阳迎着新年的朝阳，，北京北京20222022年冬奥年冬奥
会和冬残奥会的脚步渐行渐近会和冬残奥会的脚步渐行渐近。。

一届成功的冬奥会一届成功的冬奥会，，离不开全民的参与离不开全民的参与。。正如北京冬奥会和冬残奥正如北京冬奥会和冬残奥
会奖牌会奖牌““同心同心””的含义所示的含义所示，，唯有同心协力唯有同心协力，，方有精彩冬奥方有精彩冬奥。。我市以高度我市以高度
的责任感的责任感，，从生态涵养从生态涵养、、冬奥宣传冬奥宣传、、疫情防控疫情防控、、志愿服务等方面全力做好志愿服务等方面全力做好
服务保障工作服务保障工作，，贡献贡献““聊城力量聊城力量””，，推动全民关注冬奥推动全民关注冬奥、、共享冬奥共享冬奥、、参与冬参与冬
奥奥。。

为营造热烈浓厚的冬奥氛围为营造热烈浓厚的冬奥氛围，，本报推出本报推出《《相约冬奥相约冬奥》》栏目栏目，，报道我市报道我市
如何做好冬奥会保障工作和冰雪运动在鲁西大地的蓬勃开展如何做好冬奥会保障工作和冰雪运动在鲁西大地的蓬勃开展，，激发广大激发广大
干部群众建设体育强国干部群众建设体育强国、、体育强市的热情体育强市的热情。。

■ 本报记者 洪祥

2021年12月27日上午，临清市康
庄镇侯寨子村村民魏清林将一面写着

“全心全意为群众”的锦旗，专程送到了
康庄镇政府，感谢侯寨子社区书记马彬

协调解决农田种植中树木遮阴问题。
去年，魏清林多次反映其邻居在路

边种植树木，导致自家田地农作物减产
减收等问题，虽然经过村党支部多次协
调，但问题仍未得到彻底解决。

去年10月初，魏清林致电12345市

民热线，反映自己耕地有长约 50 米的
树林遮阴，导致粮食减产。作为经办
人，接电后，马彬多次到村走访群众，了
解到魏清林反映的情况基本属实。此
后，马彬多次与魏清林的邻居进行交
流。最终，魏清林的邻居于 2021 年 10

月26日把遮阴树木砍伐，魏清林的“心
病”也彻底治好了。

从反映问题时的急躁，到矛盾化解
后难掩的高兴，魏清林的心情发生了
180度的转变，他为社区工作人员为民
服务的行为点赞。

市民热线治好多年“心病”

开
栏
的
话

1月3日，市民在南湖湿地公园滑雪场体验滑雪运动。
随着北京冬奥会的临近，我市参与冰雪运动的市民越来越多，

以各种形式感受冰雪运动的独特魅力。
■ 田柏林 吴建正


